



Alumna: Adaleni Rodríguez Espinosa,

Nombre del profesor: Mtra. Rocío
Guadalupe Aguilar Avendaño.

Nombre del trabajo: ENSAYO
CORRESPONDIENTE A SEMANA I:

Materia: ADMINISTRACIÓN FINANCIERA

Grado: 3ER CUATRIMESTRE

Grupo: MASS MODALIDAD VIRTUAL

Comitán de Domínguez Chiapas, Mayo de 2022.

INTRODUCCIÓN:

Los recursos financieros de una empresa u organización son de los más importantes por lo que es sumamente importante usar dichos recursos de forma adecuada para aprovecharlos de la mejor manera posible, ya que la correcta administración de los recursos financieros es directamente proporcional al bienestar de la población.

La administración financiera es un conjunto de acciones y procesos que se interrelacionan entre sí con los objetivos de organizar, planificar, dirigir y controlar eficientemente los recursos humanos, financieros y materiales de una organización; con la finalidad de cumplir con sus objetivos para la que fue creada.

Sin embargo, a pesar de lo delicado que es éste tema para una organización, es importante recalcar que en el caso de la administración financiera hospitalaria es un asunto aún más delicado que debe tratarse con sumo cuidado y transparencia posible.

Recordemos que el Sistema Nacional de Salud, se guía por dos grandes propósitos: ampliar la cobertura de los servicios de salud a toda la población con prioridad a grupos rurales y urbanos desprotegidos, y elevar la calidad de los servicios que prestan.

Estos objetivos no serían posibles sin una buena administración de los recursos financieros en las diferentes unidades de salud (gestión financiera hospitalaria) y de aquí la importancia de conocer bases y lineamientos que deben regir la administración de dichos recursos.

A través de la historia, se han implementado diferentes estrategias para poder cumplir con la garantía establecida en nuestra constitución mexicana, que es el derecho a la salud, la cual es una responsabilidad que corresponde al sector público federal, estatal o municipal; y corresponde a dichas autoridades ejercer la rectoría para que el sistema de salud pueda conducirse de manera efectiva.

Es importante mencionar que además de los servicios públicos de salud, existen los servicios particulares quienes ofrecen dichos servicios con fin de lucro, pero que también tiene que cumplir con los requerimientos establecidos por la ley federal de salud.

En cualquiera de los casos, es necesario aplicar la administración financiera ya que es una disciplina que tiene por objetivo optimizar los recursos financieros para el logro de los objetivos de la organización con mayor eficiencia y rentabilidad.

DESARROLLO:

Existen tres esquemas de financiamiento para los servicios de salud en México: Unipartita (cuando se obtienen los ingresos de la aportación única del estado, a través del presupuesto federal), Bipartita (cuando los ingresos proceden tanto del empleado como de la entidad o dependencia) y Tripartita (cuando los ingresos proceden de tres fuentes: los patrones, los trabajadores y el estado).

Para poder cumplir con la obligación del estado referente al derecho a la salud para toda la población, se ha de invertir parte del producto interno bruto; en México se destina en promedio 2.6%, cabe mencionar que a comparación de otros países, más desarrollados, ésta inversión es poca. Aunado al incremento de la población en los últimos años y a la falta de planeación del incremento de demanda de los servicios, el sistema de salud se encuentra enfrentando una carencia que es necesario corregir para el beneficio del país. Por lo tal motivo, en los últimos años, las instituciones de salud se han visto obligadas a “hacer más con menos”.

Y desde mi punto de vista este es un buen momento para analizar la importancia de administrar correctamente los recursos financieros de las empresas de salud, principalmente porque un mal gasto de los recursos financieros pueden ocasionar mal servicio y mala calidad en la atención a la salud.

En un momento como el que está pasando actualmente con las instituciones de salud, se deben reasignar los recursos, es decir, hacer un uso más eficiente de los mismos, y sobre todo jerarquizar prioridades, racionalizando la compra de insumos y equipo; promover la participación de los gobiernos estatales, aprovechar el financiamiento externo y promover la participación de las instituciones de seguridad social.

Además, para elevar la calidad de los servicios es necesario desarrollar recursos humanos que cumplan con el perfil y además propicien un equilibrio adecuado en su número y distribución geográfica; fomentar la investigación en salud, sumamente necesario para resolver problemas prioritarios de manera innovadora y eficiente; y generar la infraestructura adecuada y suficiente para la atención médica, asistencia social y salud pública.

Las finanzas y la contabilidad son disciplinas afines. La contabilidad es una técnica que registra las operaciones financieras con el objetivo de estudiar y analizar el patrimonio y la situación económica y financiera de una empresa; y con estos datos, se puede conocer la estabilidad y solvencia de dicha empresa, costos, gastos generales entre otros.

A través de la actividad de la presente semana aprendí términos como lo que son activos financieros, los cuales son las posesiones con valor de intercambio, y que pueden ser tangibles e intangibles.

La función financiera, lo cual se refiere a visualizar el desarrollo de las operaciones a futuro, como inversiones, para maximizar el patrimonio, optimizar los recursos económicos y cubrir todas las necesidades de las unidades hospitalarias.

Las responsabilidades más importantes del administrador financiero, las cuales son: coordinación y control de las operaciones para obtener mejores resultados financieros; realización del presupuesto y planeación a largo plazo para presentar estimaciones y pronósticos relacionados al futuro de la empresa en relación al manejo de los recursos monetarios; decisiones de inversión y financiamiento de bienes de capital e inventarios para generar mayores tasas de rendimiento (crecimiento)

CONCLUSIÓN:

La administración financiera es una parte de la ciencia de la administración de empresas que estudia y analiza cómo las organizaciones con fines de lucro pueden optimizar la adquisición de activos y la realización de operaciones que generen rendimiento; el financiamiento de los recursos que se utilizan, y la administración de los activos de la empresa.

Una organización que realiza una buena administración financiera, tiene mayores posibilidades de alcanzar su objetivo principal.

Creo que en una institución pública de salud, tenemos la gran responsabilidad de cuidar los recursos proporcionados para el cumplimiento de nuestras funciones encomendadas; muchas veces la falta de concientización del personal ocasiona el uso irracional de los recursos materiales, financieros e incluso la mala distribución de personal, lo cual afecta directamente a la población más vulnerable que es para quienes nos debemos.

GRACIAS.